
会議の名称 （番号） 

２－１５ 
墨田区入札等外部審査委員会 

開 催 日 時 令和２年１月８日（水）午後２時から午後３時２０分まで 

開 催 場 所 庁議室 

出 席 者 数 委 員 ３名 

  区  ９名 

事務局 ５名 

【 委 員 】 碓井光明 阿部かおり 鈴木利治 

【 区 】 契約課長 営繕課長 文化芸術振興課長 文化芸術振興

課文化芸術・国際担当主査 子ども施設課保育係主査 

子ども施設課職員 道路公園課長 立体化推進課長 立

体化推進課立体化推進担当主査 

【事務局】 契約係長 契約係主査 契約係担当職員 

議 題 １ 入札及び契約手続の運用状況等の報告（令和元年度上半期分） 

２ 入札参加除外措置の解除について（報告） 

３ 入札参加者の指名停止について（報告） 

４ 抽出案件の審査 

配 付 資 料 １ 令和元年度上半期発注案件一覧表・受注業者別受注件数等 

２ 入札参加除外措置の解除公表資料 

３ 入札参加者の指名停止公表資料 

４ 令和元年度第２回墨田区入札等外部審査委員会（令和元年度上半期発注案件分）抽出

案件一覧表等 

会 議 概 要 １ 報告案件 

⑴ 前回審査委員会の会議概要等の公表について 

⑵ 入札及び契約手続の運用状況等の報告（令和元年度上半期分） 

別添資料のとおり、墨田区入札等外部審査委員会の組織及び運営に関する要綱

（以下「要綱」という。）第２条第１号の報告を受けた。 

⑶ 入札参加除外措置解除の案件 １件 

⑷ 入札参加者の指名停止案件 ３件 

２ 抽出案件の審査 

阿部委員が抽出した次の入札及び契約について、要綱第２条第２号の審査を行った

（主な質疑、意見等は、別紙のとおり）。 

なお、これらの入札及び契約につき、要綱第２条第３号に規定する意見具申を行う

べき不適切な点等は認められなかった。 

⑴ 旧隅田小学校プール棟解体その他工事 

⑵ 平井橋補修工事 

⑶ 墨田区画街路１２号線整備に係る用地測量等業務委託 

⑷ 平成３１年度特別区道墨６号路線の電線類地中化事業の施行に伴う引込及び連系



管路工事等の委託 

⑸ 幼児教育・保育無償化事業事務の業務委託 

⑹ 肉筆画の購入 

３ 次回委員会審査案件の抽出について 

  次回委員会審査案件の抽出は、鈴木委員が行うこととした。 

所 管 課 総務部契約課 

 

 



１ 旧隅田小学校プール棟解体その他工事 

委員の質疑、意見等 区の回答等 

 落札率が低い理由は何か。  比較的規模の大きい解体工事は、全般的に６０

～７０％台の落札率になる傾向がある。解体工事

の工事費の積算では、使用する重機等は賃貸を前

提としているが、自社で重機等を保有している業

者は、それを活用することができるため、応札額

が低くなる傾向があり、本件も同様ではないかと

推測される。 

アスベストの調査は事前にするのか。  事前に調査をしてあり、旧隅田小学校について

は、アスベストはない。 

落札業者は、支店のようだが、その支店

の従業員だけで工事をするのか。 

支店だけでなく、本店も含めた従業員や下請け

業者に出すこともある。 

 

２ 平井橋補修工事 

委員の質疑、意見等 区の回答等 

 この案件の入札の顛末を教えてほしい。 この案件は、構造体にさびの発生やボルトがな

くなっている状態だったため、墨田区と江戸川区

で半額ずつ負担して行う工事である。 

まず、業種「鋼けた」で公募型指名競争入札を

実施したが、１１者全てが辞退したため、不調と

なった。その後、業種「橋りょう工事」で公募型

指名競争入札を実施し、３者の応募があり、１者

を追加指名し、４者で入札を実施したが、全て辞

退となったため、来年度に改めて発注を行うこと

にした。 

 橋は大丈夫なのか。通行禁止にできない

のか。 

 予防監察に基づく補修工事である。バス路線で

あり、半分ずつ工事する計画だったので、すぐに

対応しなくても大きな問題はないが、なるべく早

く工事したほうがよい。 

 資材の確保が苦労するということに鑑み

ると、債務負担行為を活用して契約を早く

したほうがよいと思う。 

江戸川区と半分ずつ負担することになってお

り、国庫補助もある案件なので年度内に工事を完

了する必要があった。 

 入札・契約は墨田区でして、江戸川区か

ら後で半額負担してもらうということか。 

墨田区で入札・発注を行い、全体の契約金額か

ら補助金を引いた残りを墨田区と江戸川区で折半

するということになる。 

 

（別紙） 



 １つの区だけでなく、広域で契約すると

いうことはないのか。 

基本的に都心に近いほうが維持管理・工事をす

ることになっている。 

 

３ 墨田区画街路１２号線整備に係る用地測量等業務委託 

委員の質疑、意見等 区の回答等 

 契約辞退となった経緯を教えてほしい。  落札業者から、「入札金額の積算を誤り、本来

予定していた金額の半分以下の金額で応札してし

まったため、作業が困難である」ということで、

契約の締結を辞退したいという申し出があったの

で、落札後の契約辞退の不誠実な行為ということ

で、当該業者を３か月の指名停止とし、再度入札

を実施した。 

 次点の事業者と契約しないのか。  落札者の決定後に申し出があったため、この入

札案件としては、完結してしまっていた。工期に

余裕があったので再度入札としたが、余裕がなけ

れば随意契約をすることもある。 

 再度入札になって、コスト等含めて問題

なかったのか。 

 再度入札になったことで、職員の事務等の労力

は発生した。主管課としては、このままの金額で

契約を締結した場合、契約が履行されるのか心配

だった。工期に余裕があったので、再度入札にな

っても問題はなかった。 

 

４ 平成３１年度特別区道墨６号路線の電線類地中化事業の施行に伴う引込及び連系管路工事等の委

託 

委員の質疑、意見等 区の回答等 

この工事は、共同溝ではないのか。 この工事箇所は、ＪＲ両国駅の南側の区道で、

本体管路の共同溝工事は終了しており、共同溝か

らの引込管路等の工事を実施するものである。 

この工事は、補助金は出るのか。 国から５０％の補助金が交付される。東京都か

らは２分の 1若しくは４分の１の補助金が出る。 

 



５ 幼児教育・保育無償化事業事務の業務委託 

委員の質疑、意見等 区の回答等 

 ２者以外は辞退となったのは、どうして

か。 

全国一律で実施する事業なので、他の自治体で

契約したので、辞退ということもあった。 

 他の区では、委託契約をしているのか。

それとも区で処理しているのか。 

委託と自前が半々程度である。 

 受付等の窓口業務委託ということか。電

話等の想定人数はどれくらいか。 

受付等の窓口業務で、電話等の人数は、繁忙期

６名程度を想定したが、実際は５名で対応してい

る。 

 受注後のトラブルはなかったのか。 大きなトラブルはなかった。 

 

６ 肉筆画の購入 

委員の質疑、意見等 区の回答等 

肉筆画の購入ということだが、購入した

作品は何か。 

 すみだ北斎美術館において展示や研究をするた

めの肉筆画「朝比奈図」を購入した。 

 予定価格は、どのように決定するのか。  すみだ北斎美術館の学芸員３名が調査検討した

ものを、資料収集委員会で購入の可否、資料評価

委員会で価格の調査検討を行い、「適当」である

と判断された額を予定価格として設定した。 

 価格交渉をすることはないのか。  競り売りではなく、売り立てなので、価格を下

げることは難しい。古書店等の販売業者とは信頼

関係が大事なので、価格交渉をすると次回以降に

影響が出る可能性がある。 

 


